
 
 

 SÚMULA DA 101ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONSELHO 

DIRETOR DO CAU/ES 

 

Data:  13 de fevereiro de 2023 Horário: 18h20 às 20h30 Local: on-line 

 
 

PRESENÇAS: Arq. E Urb. Eliomar Venâncio (Presidente); Arq. e Urbanista Luciane Veiga (Vice 

Presidenta e Coordenadora da CPFA); Arq. e Urbanista Pollyana Dipré (Coordenadora CEP); 

Arq. e Urb. Renata Salles Ramos Modenesi (Coordenadora CPFA) e Arq. e Urbanista João 

Marcelo de Souza Moreira (Coordenador da CED). 

 ASSESSORIA TÉCNICA: Pedro Canal (Gerente Geral); Wiviane Lombardi (Gerente Adm. e 
Financeira); Juliana Grilo e Mariana Batista (Assessora de Comunicação). 
 

 

ASSUNTOS 
DELIBERAÇÕES 

ITEM 01 – ABERTURA PELO PRESIDENTE DO 

CAU/ES, O ARQ. E URBANISTA ELIOMAR 

VENÂNCIO e VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM 

Com base no inciso I do artigo 102 do Regimento Interno, 

“Verificação do quórum” do CAU/ES, o Arq. e Urb. Eliomar 

Venâncio, Presidente do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do 

Espirito Santo – CAU/ES, após constatar o quórum regimental 

declarou abertos os trabalhos desta reunião agradecendo a 

presença de todos.  

ITEM 02 – APROVAÇÃO DA PAUTA DO COD-

CAU/ES. 

O Arq. e Urb. Eliomar Venâncio, Presidente do Conselho de 

Arquitetura e Urbanismo do Espirito Santo – CAU/ES, coloca em 

votação a pauta da reunião que foi aprovada por unanimidade. 

ITEM 03 – APROVAÇÃO DA SÚMULA DA 

REUNIÃO ANTERIOR DO COD-CAU/ES. 

A súmula da reunião do COD do dia 23/02/2023 foi aprovada por 

unanimidade. 

ITEM 04 – COMUNICAÇÕES 

04.01 – Comunicações Diversas  

O Presidente Eliomar Venâncio fez as seguintes 
comunicações: 

- Evento Lançamento plataforma on-line de aprovação de 
projetos da PM Viana: presença da vice presidenta Luciane 
Veiga, da Gerente Técnica Juliana Grillo e da Assessora de 
Comunicação Mariana Batista. Aprovação de projetos mais 
desburocratizada – máximo 45 dias. Necessidade de treinar 
arquitetos nesse novo sistema de aprovação simplificada – 
destacando a questão da responsabilidade do profissional.  

- A PMS entrou no Ministério Público contra o arquiteto – por 
erro de projeto (aprovação simplificada). 



 
 

- Feira Stone Fair – Findes – A vice presidenta participou de 
mesa redonda sobre o tema e estreitou os laços do Conselho 
com o setor. 

- Participação do Presidente no Fórum de Presidentes do 
CAU/BR – incluindo Fórum da Amazônia. Principais assuntos 
debatidos: Reserva Técnica e Formação em EAD. 

- Manual do Arquiteto publicado pelo CAU/ES – teve uma boa 
acolhida junto aos demais CAU/UF e foi bastante elogiado. 

ITEM 05 – ORDEM  DO DIA 05.01 Implantação do sistema SEI de protocolo eletrônico 
 
- O gerente geral Pedro Canal explicou que, de acordo com 
calendário aprovado pelo CAU/BR, o CAU/ES tem até o mês de 
março/23 para começar a utilizar o sistema, que substituirá o 
SICCAU para todos os processos de cunho administrativo. Já foi 
realizado um treinamento no CAU/SP e o CAU/ES está elaborando 
uma planilha com os primeiros dados necessários para a criação 
de um ambiente de teste. Os funcionários envolvidos são o Gerente 
Geral, Pedro Canal, a Gerente Adm. e Financeira, Wiviame 
Lombardi e o funcionário Sandro Torezani do TI. Após a criação do 
ambiente de teste, haverá treinamento para todos os funcionários, 
para viabilizar o uso do sistema. A sugestão das gerências é que a 
implantação comece pelos processos de compras. Desse modo, 
essa será mais uma das muitas tarefas desenvolvidas na 
administração do Conselho em período muito curto de tempo. 
 
05.02 CAU-WORKING – no auditório  
 
- A proposta é que o espaço de coworking no atual auditório passe 
a funcionar a partir de março/2023. Para isso serão necessárias 
pequenas reformas nos sanitários externos e a aprovação de 
manual/regras e pequenas reformas, cuja minuta será 
encaminhada aos conselheiros do COD para validação/aprovação. 
 
05.03 Organização eventos mês de março/23 – Encontro com os 
coordenadores / Live dia da Mulher/ CAU Jovem / 1ª Visita à IES 
 
- Encontro com os coordenadores – Dia 01/03 - evento híbrido - 
convite realizado e 4 presenças confirmadas / 2 não confirmadas e 
restante sem retorno até o momento. 
 
- 3º Ciclo de Capacitação CAU Jovem – Dias 28 a 30/03 – no 
auditório do SEBRAE – palestrantes confirmados. 
 
- Live dia da Mulher –  
Tema: Assédio no trabalho e dupla jornada (Mesa Redonda) – 
organizada pela vice presidenta Luciane Veiga. 
 
(Inclusão) Revisão Calendário Reuniões e Eventos – CAU 2023 –  
 
Foi apresentada uma proposta de revisão do calendário de 
reuniões e eventos 2023, com pequenos ajustes, que foi aprovada 
por unanimidade, conforme Deliberação COD 03/2023. 
 
(Inclusão) Artigo de Opinião 
 
O Presidente Eliomar lembrou que o CAU/ES tem uma coluna 
quinzenal em A GAZETA  e que o último artigo publicado foi o seu, 
com a temática da sustentabilidade nas cidades e que é necessário 



 
 

o envolvimento nos conselheiros para a manutenção dessa 
periodicidade. Sugeriu um artigo sobre a arquitetura sob o olhar das 
mulheres, escrito pelas coordenadoras das comissões. 
  
05.04 Demandas e Encaminhamentos das Comissões 
 
- CEF:  Primeira solicitação de registro de egresso de curso EAD, 
que está sob análise e abriu uma grande discussão na comissão; 
- Foram realizados 45 Registros de novos profissionais; 
- Escritórios modelo e empresas juniores – foi encaminhado ofício 
às faculdades e universidades, em conjunto com a CEP, com 
orientações sobre o assunto. 
 
CED:  Análise de processo da Prefeitura de Serra contra arquiteto 
– Demanda do Ministério Público; 
- Organização bate-papo dos Arquitetos (18/05) – tema: Aprovação 
de projetos; 
- Treinamento de Ética – CAU/BR – 06 e 07/03 – participação do 
assessor da Comissão; 
 
-CEP: não tem demanda para a plenária. 
 
- CPFA: Arrecadação mês de janeiro – aumento de mais de 60% 
no montante arrecadado em comparação a 2022; 
- 1º Lugar no ranking de adimplência em nível nacional. 
 
05.05 Montagem da Pauta da Plenária Ordinária do dia 
28/02/2023 
 
A pauta da reunião Plenária a ser realizada em 28/02/2023 ficou 
assim definida: 
 
- Apresentação do Calendário de Eventos – 1º semestre; 
- CEF – Discussão dos cursos em EAD; 
- Aprovação da prestação de contas – 2022; 
- Encaminhamentos da CTPAS – projeto Sede; 
- Demandas das Comissões. 
 
 

ITEM 06 - ASSUNTOS GERAIS Necessidade de uma reunião extraordinária para discutir o 
fechamento da prestação de contas – questão do convênio 
CAU/ES-IAB/ES e a situação da participação do conselheiro do 
CAU/MG no treinamento CEP. 
 

E, nada mais havendo a tratar, o Presidente arq. e urb. Eliomar Venâncio encerra os trabalhos 

agradecendo a presença de todos, solicitando a mim, Pedro Canal, que lavre a presente súmula, 

que após lida e achada conforme, é aprovada e assinada por todos os conselheiros no exercício 

da titularidade presentes, para que produza os efeitos legais. 

                                                Vitória, 13 de fevereiro de 2023. 

Arq. e Urbanista Eliomar Venâncio (Presidente) 

Arq. e Urbanista Luciane Veiga (Vice Presidenta e Coordenadora da CPFA) 
 
 



 
 

Arq. e Urb. Pollyana Dipré (Coordenadora CEP) 
 
 

Arq. e Urb. Renata Salles Ramos Modenesi (Coordenadora CEF) 
 
 

Arq. e Urbanista João Marcelo de Souza Moreira (Coordenador da CED) 
 
 

 


